

DICIEMBRE, 2024

EDICIÓN No. 57

LEGIONARIOS



Incendio en Cerro Azul fue liquidado 60 horas de operaciones estratégicas



Un voraz incendio forestal se suscitó el pasado 2 de diciembre, en Cerro Azul, siniestro que requirió de 60 horas de arduo trabajo para controlarlo y liquidarlo en su totalidad. El BCBG movilizó a más de 300 bomberos forestales y recursos estratégicos de diversas entidades para las labores de combate.

Desde el inicio de la emergencia, se activó el Puesto de Mando Unificado (PMU) para coordinar las operaciones, que estuvieron lideradas por el Tnte. Cnel. Leopoldo Terán González, Segundo Jefe del BCBG.

Durante el primer día fue necesario el despacho de 45 unidades del BCBG, incluyendo unidades de combate, tanqueros, una ambulancia y un vehículo para el comando de incidentes.



El Jefe de la División Técnica Forestal y Ambiental del BCBG, Capitán Carlos Salazar informó que las labores se organizaron desde tres frentes estratégicos con apoyo del Grupo Táctico de Operaciones con RPAs, que utilizó drones para identificar focos activos. Además, el Municipio de Guayaquil contribuyó con maquinaria pesada para abrir líneas cortafuegos y contener el avance de las llamas.

Durante los tres días de labores, las operaciones contaron con la colaboración del helicóptero Arpía, de la Fuerza Aérea Ecuatoriana, que realizó 69 descargas de agua, y el helicóptero Aeropolicial No. 142, que efectuó 26 descargas en puntos críticos.



Este incendio, detectado a la altura del kilómetro 33 de la vía Perimetral, se propagó rápidamente debido a las condiciones adversas de viento, siendo categorizado en alarma 3 de incendio forestal.

En esta emergencia un total de 36 hectáreas se vieron afectadas, en ese sentido, el Cap. Salazar destacó que esta emergencia refleja una alarmante tendencia: en 2024, las emergencias forestales han aumentado un 113.97% respecto al año anterior, mientras que las hectáreas afectadas han aumentado en un 167.67%.

BCBG despachó 20 unidades para atención de incendio en local de colchones



El pasado 6 de diciembre el BCBG atendió un incendio estructural alarma 3, en un local comercial dedicado a la venta de colchones en el km 6.5 de la vía a Daule.

Ante la magnitud del evento, se despacharon 20 unidades, entre ellas ocho de combate, cuatro tanqueros, dos camiones cisterna, tres ambulancias, dos vehículos de rescate y uno para recarga de equipos de respiración autónoma.

El incendio afectó las instalaciones del local y consumió un vehículo estacionado en el sitio. Durante las labores de sofocación y remoción de escombros, los bomberos encontraron a dos personas sin signos vitales, entre ellas una menor de 10 años, informó el Teniente Coronel Leopoldo Terán González, Segundo Jefe del BCBG.



En la emergencia participaron 80 bomberos, quienes, con esfuerzo y profesionalismo, lograron controlar el incendio. Además, se brindó soporte psicológico a los familiares de las víctimas en el lugar de los hechos.



196 EMERGENCIAS FUERON ATENDIDAS POR EL BCBG DURANTE EL FERIADO DE NAVIDAD

Durante el feriado de Navidad, comprendido entre el 24 y 25 de diciembre del 2024, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil (BCBG) atendió un total de 196 emergencias, según los reportes de la Central de Alarmas.

Este número representa una reducción del 61,94% en comparación con el mismo feriado de 2023, cuando se reportaron 515 sucesos. Cabe destacar que para este feriado no se reportaron personas lesionadas por el uso de explosivos.

entre el personal del BCBG fortaleciendo así su capacidad para enfrentar los desafíos en la línea de fuego.

Las atenciones de este año se distribuyeron de la siguiente manera: 117 emergencias prehospitalarias; 49 incendios; 15 incidentes relacionados con materiales peligrosos; 6 rescates y 9 correspondientes a otras atenciones. Sin embargo, es importante destacar que el feriado del año anterior tuvo una mayor duración, pues fueron cuatro días de asueto).

Uno de los eventos más relevantes que se atendió fue el incendio en una vivienda, ubicada las calles Francisco Campos y Rumichaca, para el cual se despacharon tres motobombas, un carro escalera, un tanquero, un vehículo de materiales peligrosos y una ambulancia. No se reportaron personas heridas.





"CONCIENCIA POR LA INOCENCIA"

se denomina la campaña del BCBG para la prevención de uso de explosivos 2024

Comprometidos con la prevención, durante las festividades de Navidad y Fin de Año, el BCBG hizo el lanzamiento de su Campaña "Conciencia por la Inocencia", cuyo objetivo principal es sensibilizar a la población, principalmente a los padres de familia, sobre los peligros asociados con el uso indiscriminado de pirotecnia y promover alternativas seguras para las festividades.

La campaña se centra en comprender, desde la perspectiva de los niños, el verdadero significado de las festividades decembrinas, cuya celebración no tiene por qué ser con pirotecnia, que al usarse afectan en mayor medida a niños pequeños, personas con trastorno del espectro autista (TEA), mascotas y el medio ambiente.

En el año 2023, el BCBG brindó atención pre-hospitalaria a 3 personas heridas por la manipulación de explosivos, mientras que en las primeras horas del 2024 se atendieron a seis personas con lesiones por pirotecnia. Estas cifras reflejan la necesidad urgente de concienciar sobre los riesgos asociados con la pirotecnia.

La campaña se impulsó mediante diversos canales, incluyendo medios de comunicación, charlas educativas, ferias comunitarias y plataformas digitales. La intención fue llegar a todos los sectores de la sociedad para transmitir un mensaje unificado de celebración responsable.





En Manabí se desarrolló reunión estratégica con representantes de los Cuerpos de Bomberos

Bajo el liderazgo del Cnel. Martín Cucalón de Ycaza, jefe de la Segunda Zona Bomberil, el pasado 13 de diciembre se desarrolló una reunión estratégica con los representantes de los Cuerpos de Bomberos de Manabí.

En este encuentro se sentaron las bases para la programación de capacitaciones durante el 2025, además de abordar temas clave para fortalecer la gestión bomberil en los diferentes cantones manabitas.

La meta es clara: capacitar a los bomberos para que con las herramientas que poseen puedan combatir los incendios con mejores resultados y así optimizar su respuesta ante emergencias.

Este esfuerzo reafirma el compromiso con la seguridad de las comunidades y el fortalecimiento de instituciones mejor preparadas, eficientes y enfocadas en salvar vidas.

Se desarrolló capacitación sobre mantenimiento de equipos de respiración

Con el objetivo de que más bomberos estén en capacidad de brindar un apoyo emocional efectivo a quienes más lo necesitan en momentos de crisis, la Academia de Bomberos de Guayaquil Crnl. Gabriel Gómez Sánchez desarrolló el curso 'Primeros Auxilios Psicológicos'.

Esta importante formación contó con la participación de los cuerpos de bomberos de Santa Elena, Isidro Ayora, Bucay, Portoviejo, Naranjal, Playas, Lomas de Sargentillo, Balzar, Zaruma, Pueblo Viejo, Huaquillas, Arenillas, Babahoyo, Milagro y El Guabo.

Durante el curso se trataron temas como: identificación y manejo de estrés en situaciones de emergencia; técnicas de escucha activa y comunicación efectiva; estrategias para apoyar emocionalmente a las víctimas, entre otros. A través de estas capacitaciones el BCBG busca fortalecer las habilidades de los bomberos para brindar no solo ayuda física, sino también soporte emocional a la ciudadanía en escenarios críticos.





BCBG destacó en el simulacro ERE-ECUADOR 2024

En las instalaciones de la Universidad de las Fuerzas Armadas ESPE, Quito, del 2 al 6 de diciembre, se desarrolló el simulacro ERE-ECUADOR 2024, en el que el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil estuvo representado por los grupos USAR ECU11 y ECU12, los cuales destacaron en escenarios simulados de alta exigencia.

Este ejercicio, que estuvo asistido por mentores del Grupo Asesor Internacional de Operaciones de Búsqueda y Rescate (INSARAG, por sus siglas en inglés), Naciones Unidas, Organización Panamericana de la Salud (OPS), Organización Mundial de la Salud (OMS) y el Plan Mundial de Alimentos, fue un desafío que evaluó la autonomía de los participantes, quienes gestionaron recursos, telecomunicaciones y operatividad frente a una circunstancia de colapso total de servicios, reflejando condiciones reales de desastre.

El apego a una planificación rigurosa y el trabajo coordinado a través de mesas técnicas nacionales e internacionales permitió registrar cada acción de forma digital y documental, optimizando el aprendizaje colectivo.

Durante los días que duró el ejercicio, se trabajó en temas de Flujo de información para la movilización y despliegue de equipos USAR, EMT y UNDAC; Implementación de protocolos para la asignación y gestión de recursos (ambulancias, herramientas especializadas, personal táctico); desarrollo de reportes documentales sobre equipos en terreno, víctimas y marcaje en rescates estructurales, entre otros.

Este simulacro permitió consolidar la cooperación entre instituciones como USAID, INSARAG, Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (OCHA) y OPS. Con esta experiencia, se fortalecen las capacidades del país y de los equipos operativos para enfrentar emergencias con mayor eficiencia y resiliencia.



PROGRAMA DE PREVENCIÓN DE LESIONES NO INTENCIONADAS LLEGÓ A MÁS DE 15 MIL NIÑOS



Entre julio y noviembre del 2024 desarrollamos el “Programa de Prevención de Lesiones No Intencionadas”, con el cual llegamos a más de 15.621 niños gracias a la colaboración de la Organización de Bomberos Americanos (OBA) y MAPFRE.

Nuestros bomberos visitaron escuelas de toda la ciudad para compartir conocimientos vitales sobre cómo protegerse y prevenir accidentes en su día a día.

Gracias al esfuerzo conjunto, logramos impactar a miles de niños, enseñándoles de manera dinámica y cercana valores de autoprotección y cómo actuar con confianza en situaciones de riesgo.

Además, tuvieron la oportunidad de conocer de cerca el trabajo de los bomberos, interactuar con nuestras herramientas y fortalecer su conciencia sobre la importancia de la seguridad.

Con estos espacios estamos sembrando las bases para un futuro más seguro, alineándonos con los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) y creando generaciones más responsables y preparadas para enfrentar los desafíos de su entorno.

NIÑOS FUERON AGASAJADOS EN EL MUSEO DEL BOMBERO ECUATORIANO



El Museo del Bombero Ecuatoriano 'Jefe Félix Luque Plata', durante el mes de diciembre, recibió a los niños y niñas de la Fundación de Desarrollo Social Ideas y de Fasinarm.

Durante cada visita, los menores descubrieron la historia de nuestra institución y el rol importante que han cumplido los bomberos, a favor de Guayaquil, a lo largo del tiempo.

En ambas jornadas se preparó un divertido show del 'Cuentacuentos de Prevención en Navidad', donde a través de historias llenas de creatividad y enseñanzas, los menores aprendieron valiosas lecciones sobre cómo celebrar de manera segura estas festividades.

Bomberos visitaron a pacientes oncológicos en el Hospital del Niño

Los pequeños pacientes del área de Oncología del Hospital del Niño Dr. Francisco de Icaza Bustamante recibieron la visita de un grupo de bomberos del BCBG, el pasado 6 de diciembre.

Con palabras de aliento y pequeños detalles, la institución llevó un mensaje de fortaleza a los valientes niños que luchan cada día contra la enfermedad.

Además, la presencia de 'Bomberito' iluminó el momento, logrando dibujar sonrisas llenas de esperanza en sus rostros.



Reforestación en el Parque Samanes y Bosque Protector Bosqueira

El 7 de diciembre, el Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil se unió a las actividades de reforestación lideradas por Parques EP y la Dirección de Ambiente y Preservación de Áreas Verdes de la Muy Ilustre Municipalidad de Guayaquil.

La jornada se llevó a cabo en los exteriores del Parque Samanes y en el Bosque Protector Bosqueira, con el objetivo de recuperar las áreas afectadas por los incendios forestales que la ciudad ha enfrentado en los últimos meses.

Además, el acto estuvo presidido por la vicealcaldesa de Guayaquil, Blanca López, quien resaltó la incansable labor del BCBG.



ANIVERSARIOS DE ENERO

FECHA DE CREACIÓN	NOMBRE DE COMPAÑÍA	AÑOS QUE CUMPLE
1 de enero de 1885	Sucre	140
7 de enero de 1839	Neptuno	186
14 de enero de 2002	División Especializada de Ambulancias	23
14 de enero de 2002	División Especializada de Rescate	23
14 de enero de 2002	División Especializada de Materiales Peligrosos	23
22 de enero de 2007	Santiago de Guayaquil	18
30 de enero de 2019	División Especializada de Comunicaciones	6



    /bomberosgye

www.bomberosguayaquil.gob.ec

Tel.: (04) 3714840 Ext.: 102-107

Email: comunicacion@bomberosguayaquil.gob.ec

Primera Jefatura: Av. 9 de Octubre #607 y calle Gregorio Escobedo